

豊明市教育委員会 会議録
「定例会 令和4年2月」

令和4年2月18日（金）午前10時00分豊明市教育委員会2月定例会は、豊明市役所新館3階教育委員会室に招集された。

1 応招委員は、次のとおりである。

教 育 長	： 伏 屋 一 幸	教育長職務代理者	： 長 山 加 代 子
委 員	： 久 留 島 夕 紀	委 員	： 青 木 睦
委 員	： 井 戸 貴 子		

2 不応招委員は、次のとおりである。

な し

3 出席委員は、次のとおりである。

教 育 長	： 伏 屋 一 幸	教育長職務代理者	： 長 山 加 代 子
委 員	： 久 留 島 夕 紀	委 員	： 青 木 睦
委 員	： 井 戸 貴 子		

4 欠席委員は次のとおりである。

な し

5 会議事件説明のため出席を求めたものは、次のとおりである。

教 育 部 長	： 藤 井 和 久	学校支援室長	： 小 崎 真
学 校 教 育 課 長	： 高 木 安 司	生涯学習課長	： 深 草 広 治
図 書 館 長	： 水 野 美 樹		

6 本会の事務に従事したものは、次のとおりである。

事務局（課長補佐）近 藤 貴 洋、事務局（専門員）加 藤 賢 司、事務局（主査）箕 浦 佳 代

本会事件は、次のとおりである。

議案

- (1) 令和4年豊明市議会定例会3月定例会提出議案について
- (2) 令和4年春季休業日について
- (3) 令和4年度学校医等の委嘱について
- (4) 豊明市教育委員会規則の一部改正及び廃止について

報告

- (1) 豊明市教育委員会要綱・要領・基準の一部改正及び廃止について
- (2) 豊明市スポーツ賞表彰式について
- (3) 教育委員会後援申請について

その他

- (1) 令和4年度小中学校入学式について
 - ・小学校入学式 令和4年4月6日(水)
 - ・中学校入学式 令和4年4月7日(木)
- (2) 教育委員会学校訪問に関するアンケートの結果について
- (3) 令和4年4月機構改革について
- (4) 次回以降の教育委員会の日程について
 - 3月臨時教育委員会 令和4年3月3日(木) 午前11時00分～
 - 3月定例教育委員会 令和4年3月18日(金) 午前11時00分～
 - 4月定例教育委員会 令和4年4月15日(金) 午前10時00分～
- (5) その他

開会宣言 午前10時00分、2月定例教育委員会の開催を宣言。

会議録承認 1月定例会(1月20日)の会議録について、承認する旨確認。

教育長 それでは、先月の定例教育委員会から本日までの主な出来事などについて報告します。

まず、新型コロナウイルス関係についての報告です。委員の皆様には学校での発生状況について、メールにて報告させていただいておりますが、今のところクラスターは発生しておりません。引き続き、三密を避けながら授業及び校内行事を行い、年度末に向けて進んでいるところであります。また、県からの通知に先立ち、1月中旬から部活動を中止にしたり、2月の私立高校の入学試験前には中学3年生を休みにするなど、独自に感染拡大防止対策を取らせていただきました。さらに、学校開放事業や小中のスポーツクラブ、文化系ジュニアクラブの活動も合わせて中止しております。今後中学校の卒業式、公立高校の入学試験、小学校の卒業式など重要な行事が続くことから、引き続き緊張感を持って感染防止に努めていきたいと考えております。

次に、1月24日に愛知地区の部活動検討委員会が開催されました。この委員会は4年前の発足以来、教員の多忙化解消、児童や生徒の余暇時間の確保の観点から活動日の縮減、活動時間の短縮、朝練習の廃止など、地区で歩調を合わせて取り組んで参りました。今回の会議では、さらなる多忙化解消のため今後いかに教師以外の指導者に部活動を移管していくのかという現状の課題について意見交換が行われました。意見交換では、外部人材の発掘、雇用にかかる人件費、現在熱心に取り組んでいる教師の今後の関わり方など、外部指導者を実施する場合の数々のハードルがあることを再確認しました。今後はそれぞれの市町で外部委託が可能な部活から進めていき、その状況について情報交換していく旨確認しました。

次に、1月31日に日本移植支援協会の理事長の方が市長を訪れ、臓器移植の必要性をPRするとともに、PR絵本「大きな木」の寄付を申し出られました。先方からぜひ学校教育で使用して欲しいということで55冊の寄付をいただきましたので、今後学校において道徳の時間などで活用していきたいと考えています。

次に、2月8日に市内すべての小学校で少人数学級を実施するための教員採用試験を行いました。必要人数は9人で、10日に試験委員会を開き合格者を決定いたしました。

次に、2月13日には文化会館小ホールで、市民美術展の表彰式があり出席して参りました。応募作品142点のうち市長賞、議長賞、教育委員会賞、文化協会長賞などがあり多くの方が表彰されました。

次に、2月14日には市議会議員への当初予算説明会がありました。教育委員会の予算としては、小中学校の教員補助業務の増額、館小学校でのセーフティプラスワンの拡充、教員の多忙化解消のためのスク

ール・サポート・スタッフの増員に加え、4月から児童クラブ事業、放課後子ども教室事業及び学校開放事業を学校教育課で行う旨の説明を行いました。また、図書館資料購入費の増額やそれをまかなうためのクラウドファンディング型ふるさと納税の取り組みなども説明しました。新規事業として来年度から4校で実施予定のコミュニティスクールのコーディネーターも予算化しています。以上で報告を終わります。
今の報告につきまして、ご意見ご質問等がありますか。

委員 学校が休校中の子どもたちのフォローはどのようなことをしましたか。

学校支援室長 大宮小学校が休校になりましたが、担任がクラス全員に電話で連絡をしました。タブレットについては、持ち帰りを進める必要があると考えています。

学校教育課長 デジタルドリルについては、設定が完了しています。現在、先生の研修をしていますので間もなく学校で使えるようになります。

委員 デジタルドリルがどんなものか見せてもらいたいです。

教育長 次回の教育委員会で用意をしたいと思います。

委員 子どもたちの部活動を減らし、自由な時間を持たせるとのことですが、何か問題があったのですか。

教育長 以前に教員の多忙化解消に取り組んだ時に、教員だけでなく子どもも忙しくしていて、遊ぶ時間がないことも問題になりました。週に1回くらいは自由に過ごさせてやりたいと考え、休みを作ることになりました。

委員 35人学級用の教員は再任用とか若い人とかベテランだとかどのような基準で選びましたか。

学校支援室長 去年は熱意のある方を選んだところ、再任用の方を採用しました。来年度の採用は人数が多いため、再任用や若い方も選んでいます。

委員 部活動の外部指導者は中学校から始めて小学校に広げるということですか。それとも、指導者の希望を聞きながらできそうな学校に配置するということですか。

教育長 一度に外部指導員を配置することは、多額の予算が必要なことや多数の外部指導員を確保することなど難しいと考えています。

委員 スクール・サポート・スタッフの勤務についてですが、採用する人の勤務時間と学校が希望する勤務時間がうまく合っていないとの話を聞いたのですが。

学校教育課長 採用する際に勤務希望時間を聞いていますので、学校長の面接の中で学校の希望する時間帯で勤務できる人を配置するようにしています。

議事の経過

教育長 それでは議事に入ります。議案（１）「令和４年豊明市議会定例会３月定例会月議会提出議案について」説明をお願いします。

学校教育課長、生涯学習課長、図書館長（資料第１号に沿って説明を行う）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 養護教員補助業務の減額は何でしょうか。

学校教育課長 二村台小学校へは２名配置をしていましたが、１年たったため１人に戻したことです。

委員 光熱水費の減額は、プールを使用しないことによる水道代ですか。

学校教育課長 その通りです。

教育長 では、議案（１）「令和４年豊明市議会定例会３月定例会月議会提出議案について」承認される方は、挙手をお願いします。

（全員挙手） それでは、承認といたします。

教育長 続きまして、議案（２）「令和４年春季休業日について」説明をお願いします。

学校支援室長（資料第２号に沿って説明を行う）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。（なし）

教育長 では、議案（２）「令和４年春季休業日について」承認される方は、挙手をお願いします。

（全員挙手） それでは、承認といたします。

教育長 続きまして、議案（３）「令和４年度学校医等の委嘱について」説明をお願いします。

学校教育課長（資料第３号に沿って説明を行う）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。（なし）

教育長 では、議案（３）「令和４年度学校医等の委嘱について」承認される方は、挙手をお願いします。

（全員挙手） それでは、承認といたします。

教育長 続きまして、議案（４）「豊明市教育委員会規則の一部改正及び廃止について」説明をお願いします。

学校教育課長、生涯学習課長（資料第４号に沿って説明を行う）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。（なし）

教育長 では、議案（４）「豊明市教育委員会規則の一部改正及び廃止について」承認される方は、挙手をお願いします。

（全員挙手）それでは、承認といたします。

教育長 続きまして報告（１）「豊明市教育委員会要綱・要領・基準の一部改正及び廃止について」説明をお願いします。

学校教育課長、生涯学習課長（資料第５号に沿って説明を行う）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 豊明市学校財務事務取扱要領の１８条の４についてですが、主語と述語の関係がおかしいと思います。

学校教育課長 内容について精査します。

教育長 では、続きまして（２）「豊明市スポーツ賞表彰式について」説明をお願いします。

生涯学習課長（資料第６号に沿って説明を行う）

教育長 残念ながら、明日開催の予定でしたが、新型コロナウイルス流行の関係で中止になりました。今年の表彰対象者は名簿のとおりになります。

ただ今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。（なし）

教育長 では続きまして（３）「教育委員会後援申請について」説明をお願いします。

学校教育課長、生涯学習課長（資料第７号に沿って説明を行う）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 「のあつく自然学校２０２２年度春休み子どもキャンプ」の実施日が令和４年３月２６日～令和５年４月５日になっていますが、令和４年４月５日の間違いではないですか。

学校教育課長 申し訳ありません。令和4年4月5日が正しい日程になります。

教育長 続きまして、その他（1）「令和4年度小中学校入学式について」説明をお願いします。

学校教育課長（その他資料①に沿って説明を行う）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。（なし）

教育長 続きまして、その他（2）「教育委員会学校訪問に関するアンケートの結果について」説明をお願いします。

学校教育課長（その他資料②に沿って説明を行う）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 学校訪問の資料は期限ぎりぎりまで待っていただいて、なるべく新しい資料をお願いしたいと思います。

委員 資料はコンパクトにまとめていただいてわかりやすいと思います。

教育長 続きましてその他（3）「令和4年4月機構改革について」説明をお願いします。

教育部長（その他資料③に沿って説明を行う）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 福祉関係の機構改革が中心のようですが、学校教育課との関係はどうなりますか。

教育部長 子どもたちの保護者が障がい者であったり、生活保護受給者であったり、母子家庭であったりすることもあり、学校との情報共有も必要になっていました。これからは連携をしながら臨機応変な対応ができると思います。

委員 今までは地域の情報共有がプライバシーの問題で十分機能していないこともありましたが、今回の機構改革で情報交換の機会ができたわけで、今後に期待します。

教育長 続きましてその他（4）次回の教育委員会の日程についてですが、3月臨時教育委員会は、3月3日（木）午前11時からです。3月定例教育委員会は、3月18日（金）午前11時からになります。4月定例教育委員会は、4月15日（金）午前10時からになります。

次に（5）その他ですが何かありますか。

図書館長 新型コロナウイルスのまん延防止措置により中止になった事業があります。マスクのできない子どもが参加しますお話会は、3月6日まで中止にしました。学習室も席数を1/4まで減らしています。その

代わりとして会議室を利用できるようにしました。

委員 先日、館小学校にセーフティプラスワンに行ってきました。その日は、ラブックスと桜花学園の学生さんによる絵本の読み聞かせをしていました。1時間でしたが、子どもたちは興味を持って聞いていました。ラブックスと桜花学園の学生さんは、学校に来て初めて打合せをするようなので、事前準備をすればもっと深みのある時間を子どもたちと過ごすことができたと思いました。

委員 私もセーフティプラスワンに同席しました。子どもたちも楽しんでいました。

委員 先回の教育委員会で「プール授業後の髪が濡れている児童の対応が必要」との一般質問の報告がありました。他からも同様な話を聞いたので、スイミングスクールでのプール授業を見てきました。プールの授業としては、専門のコーチが泳げない子には丁寧に教えていて、質の高い授業だと感じました。先生も髪が長くて濡れている子には声をかけていて、暖房も強く入っており、子どもも泳いだ後なので体が温まっています。学校も良く対応してもらっているので、家庭でもタオルを2枚持たせるなどの連絡をして、家庭の対応もお願いしてもいいのではないかと思います。

閉会宣言 午前11時45分、2月定例教育委員会の閉会を宣言。